

Anuncios, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

Redacción y Administración, Compás 2.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Año XLV.

Jerez de la Frontera: Lunes 3 de Abril de 1899.

Núm. 13325.

El Guadalete.

LO NUEVO

Cuando Posada Herrera decía: «Con proclamar los derechos individuales, ¿qué pedazo de pan le dáis al pueblo?», los diputados progresistas levantaban una tempestad de protestas, la democracia rasgaba sus vestiduras, lanzaba el blasfemio y declaraba profanado el templo de las leyes. Si en medio de aquel escándalo la razón hubiera tomado la palabra, habría comenzado por enviar a unos y a otros a la escuela.

Pesada Herrera no tenía en cuenta que, para llegar a la libertad económica, era forzoso consolidar la libertad política. Los progresistas, por su parte, se sonrojaban al oír hablar de un pedazo de pan en consorcio con la musa ideal de la libertad, especie de *Etelvinda* de novela cursi, que ni comía, ni bebía, ni sudaba.

Para el político de Llanes estaban demás todas las libertades. Para los progresistas, el decoro estaba reñido con todos los alimentos.

Por fin triunfaron los demócratas, y los derechos individuales (sin pedazo de pan) fueron consignados en la Constitución del Estado: hubo alegría, himnos y garrotazos, y por último, quedó consagrado, como legalidad común a los partidos turnantes, el *viva la Pepal*.

En vano se observó después que unos no tenían alientos para lanzar el «vivas», otros exclamaban: *viva la Pepal*, y caían desfallecidos, y otros, por último (y estos eran los más, hacían traición a la Pepa, y a cambio de un cocido, gritaban el día de la elección: *viva el excelentísimo señor D. Pedro!*

De nada servía, pues, la libertad política si no se contraía con esta dama una unión legítima, y si no se la mantenía decorosa mente, evitando así que se prostituyera por hambre.

Pero la economía es una ciencia pesada e indigesta; donde la política veía un ciudadano y discutía sus derechos, la economía se obstinaba en ver solamente un estómago y disputaba sus garbanos; no era ciencia de las que se prestan a distinguidas interpretaciones e improvisaciones; hablaba un lenguaje matemático, obligaba a estudiar mucho y por añadidura caminaba muy deprisa, porque los economistas que no han pasado de Bastiat, eran ya tan antiguos como los Faraones.

Y nuestros políticos liberales, más aptos para entusiasmar al auditorio con parrafadas elocuentes, que para meditar sobre las páginas de un libro, no acertaron en treinta años a favorecer ni en lo más mínimo la libertad económica; no quisieron conocer nada, ni estudiar, ni pensar cosa alguna; continuaron removiendo la materia política, porque no sabían otra, y todas las Cortes celebradas desde 1876 hasta la fecha, no han sido otra cosa que más Cortes Constituyentes.

En vano también vieron morir el partido republicano a manos del partido socialista, en vano ven que las cuestiones sociales son ya las únicas, cuestiones políticas en países más avisados que el nuestro, y ni siquiera es seguro que nuestros políticos se hayan dado cuenta de que los obreros que concurren al Liceo Rius piensan, hablan y escriben mejor que ellos y son más estadistas que ellos.

Ellos siguen jugando a moros y cristianos y discurriendo acaloradamente si Fula no es reaccionario, si Mengano no oye misa, si Casarín del lado de la libertad ó se echarán del lado del corazón.

Y mientras tanto, no hay vías férreas, no hay puertos, no hay mercados, no hay productos ni industria, ni fortunas nuevas, ni movimiento del dinero, ni leyes que regulen con justicia el trabajo, ni este es un camino para nadie, ni nadie tiene, por consiguiente eficiencia al trabajo.

Los que, camino de París, han dejado el ferrocarril en una estación cualquiera y se ha internado en el país, aseguran que la abundancia y la prosperidad de nuestros vecinos se debe a la existencia de millones de fortunas modestas, de medios pucheros que se agitan constantemente, que zumban hasta ensordecer; actividad de colmena, que todo lo alegra y lo fecunda, pródica por infinidad de puntos más inquietos cuanto más pequeños, formida ble enjambre de actividades.

Aquí pasamos sin transición del ségula a la mosca, del castillo a la choza: cuatro caudales enormes, cuatro pájaros gordos, como dice el vulgo, y en el resto del país, nada: miseria, extenuación, flaco, servilismo.

Los magnates ni siquiera hacen vivir las profesiones liberales; el magnate lotrae todo de fuera; el traje, el mueble, la instrucción; el libro; la Instrucción pública es una mentira, nuestros doctores y nuestros artesanos saben menos y entre la torpeza con que enseña el Estado y la vanidad que tiente al magnate, el exotismo es un sifón echado sobre los Pirineos, por donde el dinero que no se reparte en España se derrama incesantemente a la otra parte. No le parece al actual Gobierno que ya es hora de dar de mano a las estériles cuestiones políticas, profundizar en la sociología, interponerse con justicia entre la oferta y la demanda, matar enseñanzas tontas é inútiles, fomentar las productivas y castigar con un impuesto progresivo los dos tercios de cada uno de los capitales muertos que yacen en el Banco de España por valor de ochocientos millones de pesetas?

Antes que discutir si Gamazo tiene en la mayoría un pié ó tiene muchos más, ¿no podríamos y deberíamos destruir esta Constitución interna, por la cual somos un pueblo formado de cuatro ricos ociosos y un innumerable ejército de mendigos?

F. SERRANO DE LA PEDROSA.

LA HEROINA HAMBRIENTA

«Doña María Luisa Llorens, conocida por la heroína de Punta Brava», implora la caridad en B realona. La infortunada señora fucho con increíble arrojo en la gran Antilla contra Quintin Banderas, y presenta en su cuerpo las cicatrices de quince balazos y de catorce heridas de machete» (La Correspondencia Militar.)

Veintinueve heridas en el cuerpo y una en el alma, que vale por todas.

Porque, indudablemente, María Luisa Llorens debe de tener el corazón llagado por la ingratitud de la patria.

¡Pobre repatriada heroína, que tiene que saciar el apetito royendo los laureles conquistados en la campaña!

Así es nuestra nación: tan ingrata, como adorable; tan bella, como desdeñosa. La canción de siempre... Hace pocos días, un periódico dió la noticia de que la familia de Isaac Peral estaba a dieta obligatoria: hoy, *La Correspondencia Militar* nos señala a otra sublime hambrienta... Y si se hace un examen retrospectivo; se ve que en el cinematógrafo de la necesidad hay una tan completa colección de celebridades, que para sí la quisiera la historia de cualquier nación, extranjera. Menos mal que la posteridad justa en sus selecciones: buena prueba de ello es que entre Cervantes y Villamejor, la fama no titubea es que el libro historial de los inmortales es lo único que se sobrepone al dinero.

Pero es tan triste, ¡tan trisista! Da tanta pena hacerse la consideración de que para escalar la cúspide de la inmortalidad hay que llevar el estómago vacío... Sin duda el ahito no puede tener agilidad bastante para librar la ascensión; quizás el exhausto tenga algo de montgolfier, pues que tan sencillamente gana la altura y entra en la gloriosa región del triunfo. Pero... ¡ay! que en esta vida prosaica, la realidad nos ha enseñado a creer que más vale una fortuna que un nimbo!

¿Para qué le sirve a María Luisa Llorens, a la heroína de Punta Brava, los laureles conquistados, si ni siquiera puede comérselos en un guisado de patatas viudas, por no tener ni patatas ni guisado, ni cazuels? ¡No le queda a la infeliz más recurso, si quiere alimentarse, que el de pastar en su corona! Y convengamos en que es muy desesperante ese bochornoso prólogo de la inmortalidad.

¿Qué se le ha de hacer?

Resignación. Bueno es ser gordo; pero los delgados no deben tener envidia por eso; el porvenir, la inmortalidad, es de los flacos. Triste consuelo; ¿verdad, tísicos?...

En fin; sepa María Luisa Llorens que sus veintinueve heridas la acreditan como gloriosa hambrienta; no se queje. Siga pidiendo limosna por las elegantes vías de la condañal ciudad de Barcelona, y cuando, en domingo, pase por la Rambla de las Flores, quédele siquiera el balagador consuelo de que las aromosas galas naturales de los kioskos servirán, allá, cuando muera, para orlar poéticamente su sepultura humilde.

EL TÍO CALASPARRA

CUENTO VIEJO

Del famoso tío Calasparra aún queda memoria en Sevilla, donde *florció*, según me contaron en la hermosa capital andaluza, allá por los primeros años del siglo que ya se está acabando a toda prisa.

El tío Calasparra, modesto zapatero que vivía en los soportales de San Juan de Dios (Plaza del Salvador), era hombre honradísimo y de peregrino ingenio, buen cristiano, noblote y trabajador...; pero deslucian y nublaban tan buenas cualidades su afición a empuñar el budo.

Con toda su honradez y bondad, en cuanto llegaba el Lunes, ya era sabido, volvía por la noche a su casa con una *juamera* monumental, y lo que era más grave, de las peleonas—¿Dónde está esa arrastrá de mujé?—gritaba; y a renglón seguido ponía verde a estacozos a su cónyuge.

Cumplida aquella insludible parte del programa, echábase vestido en la cama, dormía pacíficamente la mona, y a las nueve de la mañana del Martes se despertaba hecho un manso cordero.

Lo primero que preguntaba a su mujer era:

—Mariquita, hija... ¿te jise mal ayer?

Y aunque ella se desatara en imprecaciones, y le diese los más duros calificativos, renegando de la hora en que se habla casado con semejante perdido, él no chistaba, ni volvía a chistar en toda la semana... hasta el Lunes siguiente, en que se repatía la paliza reglamentaria.

Mariquita tomó la determinación de irse a dormir a casa de sus padres todos los Lunes, llevándose consigo las tres criaturas que Dios y el borrachón de su marido le habían dado; pero a la larga fué peor el remedio que la enfermedad, porque averiguó el donde se recogía su mujer y dió en irse también a casa de los suegros, donde armaba las grandes trapatistas... hasta que conseguía zurrar la pavana a Mariquita, cosa que, en estado de embriaguez, juzgaba el tío Calasparra como un deber sagrado...

Pues, señor, aquello no podía continuar así.

Mariquita, además de sus padres que la querían mucho y que en vano se lamentaban de aquel vapuleo semanal, tenía también tres hermanos de pelo en pecho, tres distinguidos ejemplares de la guapería sevillana, el mayor torero, el segundo rapabarbas y el tercero chalán; Mariquita era la más pequeña.

Y es de saber que los tres jaquetones quisieron meter en cintura al tío Calasparra quedándose en su casa los Lunes por la noche; pero ella, que era hembra bien avisada y de no escaso meollo, nunca lo consintió, más resignada a soportar los tropiezos del marido que a quedarse viuda, que tal podían venir rodadas las cosas...

Algo, no obstante, había que hacer para corregir los abusos *hebdomadarios* del tío Calasparra, y en esto sí estaba conforme Mariquita, la cual aceptó una de las proposiciones que le hicieron sus hermanos.

Propóníase estos (sin atentar con la salud de su cañado) darle tan estupendos y repetidos bromazos, que el hombre tendría que venirse a partido, ya que no cortando de raíz el vicio de la bebida, a lo menos el vicio consecuente de maltratar sin ton ni son a su cara mitad.

Tan buen resultado obtuvo el expediente que, según declaración de autores contemporáneos y verídicos, bastó con la primera prueba para que el tío Calasparra, oliendo de donde venían los tiros y barruntando que no sería aquel el último achuchón, suprimiera de una vez para siempre las legendarias palizas.

Es el caso que la noche de un Lunes, y cuando ya el zapatero dormía el pesadísimo sueño de su borrachera, entraron en la alcoba los tres cañados... El barbero desenfundó las herramientas propias de su oficio y con pasmosa rapidez afeitó al durmiente la parte superior del cráneo dejándole un amplio cerquillo, limpio y terso; luego la emprendió con las macarenas patillas de bacha, hasta que quedó la cara monda y lironda... El torero, que era hombre forzudo, cogió en vilo al tío Calasparra en tanto que los otros dos guasones le despojaban de su traje usual y lo sustitúan por un hábito fraileño de no sé qué orden (las crónicas no lo especifican) pero en el cual nada faltaba, ni capucha, ni cordón, ni sandalias, ni ningún detalle de aquella indumentaria frailesca.

Hecha la maravillosa transformación cargaron con él, metiéronle en una calaca y le condujeron a uno de los muchos con-

ventos que por entonces habla en Sevilla.

Eran ya las doce de la noche, y el hermano portero, que al sonido de la campana acudió a abrir la puerta, quedóse estupefacto cuando oyó que le decían encajándole aquel difunto de taberna:

—Hermanito: nos hemos encontrado en mitad de la calle a este fraile, que debe estar algo mareado... Ahí se lo dejamos y quede con Dios.

Con lo cual los tres barbianes se ausentaron, sin esperar a que el hermano portero abriera la boca...

Al enterarse el padre Prior de aquella novedad se escandalizó terriblemente el santo varón, y por primera providencia dió ordenes para que llevaran al presunto hermano a una celda y le dejaran dormir la mona, hasta que amaneciendo Dios pudieran averiguar a qué convento pertenecía.

Hasta las diez de la mañana no dió señales de vida el tío Calasparra...; se despertó con el cuerpo dolorido (como que le hicieron descansar sobre una vil tarima), y luchando aun con los vapores del sueño comenzó a gritar según costumbre: —¡Mariquita! ¡Hija!...

Acudieron a las voces algunos frailes, y no tardó en presentarse el Prior... El tío Calasparra, que de pronto se vió rodeado de aquellos personajes, creyó que estaba soñando y comenzó a pellizcarse y hacer la señal de la cruz.

—Hijo mio—le dijo el Prior gravemente—¿Es posible que así haya podido es carnecer y manchar con el lodo de las calles el santo hábito que viste? ¿Qué mala tentación le arrastró a beber de un modo tan immoderado? Sepa que le han traído anoche a este convento en un estado deplorable de embriaguez...

Mudo el tío Calasparra, no hacía más que mirar de hito en hito al que así le amonestaba.

—Digamos a qué convento pertenece, si de la capital, ó sus cercanías, ó de qué provincia.

El mismo silencio. —No trate de ocultarlo, porque su escandalosa conducta no puede quedar sin un sano correctivo: un castigo ejemplar, una durísima penitencia...

Levantóse de un salto el tío Calasparra, palpóse el hábito, el cerquillo y el rostro, echó de ver las sandalias, quiso decir algo... y se atarugó en términos que solo salió de su apretado garrate una especie de gemido...

—¡Vaya, hermano!—insistió el Prior—Díganos quien es y de dónde viene.

Poseído del mayor espanto rompió por fin a hablar el tío Calasparra.

—Miuzté, padre...—dijo, casi llorando—Que vayan a los portales de San Juan de Dios y que pregunten por el tío Calasparra... Si no está ahí, soy yo... Pero...—terminó dando un berrido—si está ahí, er tío Calasparra... que jagan de mí lo que quieran ¡que me ajorquenal... porque no sé quien soy...

RAMIRO BLANCO.

En la tarde de ayer tuvo funesto desenlace la grave enfermedad que, desde hace algún tiempo venía aquejando a la distinguida Sr. D.^a Justina López de Morla de Ramirez.

Pertenecía la finada a una de las más ilustres y linajudas familias jerezanas, siendo hija del Conde de Villacreces.

Por sus virtudes y excelentes cualidades era universalmente estimada la señora de López de Morla y los pobres encontraron siempre en ella protección y amparo, pues la caridad cristiana tuvo en la piadosa dama una de sus más dignas representaciones.

Enviamos a la distinguida familia de la finada el testimonio de nuestro sincero pesar por tan irreparable pérdida.



TOROS

La corrida de ayer proporcionó una tar-

de de grande animación a la ciudad. La temperatura hermosa, el cartel bastante aceptable, en el cual figuraban como primer espada nuestro paisano el Jerezano y como segundo Bombita chico, y la economía de precios hizo que asistiera a la fiesta numeroso público. La empresa pudo contar como un lleno la entrada y de seguro sacaría buena utilidad.

Presidió la fiesta el teniente alcalde señor D. Manuel Miciano, acompañado de los concejales Sres. García Borbolla y Vega.

Asistieron a la corrida gran número de guardias marinas franceses del buque escuela *Ifigente*, surto en Cádiz y que habían llegado en el tren de la mañana. Ocupaban varios palcos y algunos asientos de barrera y delanteros.

Los toros.—Eran de la ganadería de don Basilio Peñalver y justificaron por regla general su procedencia de desecho. Huidos y cobardes casi todos, apenas hicieron más que cumplir llegando a la muerte, excepto los dos últimos, descompuestos, inciertos y buscando la salida; en varas mostraron poco poder. Se arrastraron siete caballos.

Los matadores.—El Jerezano estuvo muy desconfiado en el primero, al cual pudo aprovechar mejor, a pesar de las malas condiciones de la res que huía de su sombra; después de algunos pinchazos se desahizo de su enemigo de una corta bien señalada.

En su segundo, tercero de la corrida también estuvo incierto, no logrando fijarlo, si bien dió algunos pases de mérito y también pinchó, echándose fuera alguna vez, lo remató de una buena, entrando bien.

En donde estuvo hecho un maestro fué en el quinto, que fué también el toro de condiciones mejores y más lidiabile de todos. Lo pasó el paisano admirablemente, dando sobre todo un cambio obligado que le valió grandes aplausos. La faena con la espada fué un pinchazo bueno y una gran estocada que mató al toro sin necesidad de puntilla. *Maoliyo* obtuvo una ovación justa y merecida.

Antes había pasado de capa al bicho, dando algunas verónicas buenas.

Bombita el menor, tuvo el santo de espaldas, como dicen los del oficio. A pesar de sus deseos de agradar no consiguió pasar de mediano; es verdad que le tocaron los peores toros, huidos y recelosos necesitaban manos de maestros para manejarlos. Bombita se desahizo de ellos como pudo pinchando demasiado; en su primero recibió un aviso de la presidencia; al pasar al cuarto fué alcanzado sufriendo un fuerte encontronazo y sacando rota la taleguilla; con el último toro que tenía mejores condiciones pudo hacer algo más, pero se conoce que el muchacho estaba ya desanimado y también pinchó con exceso.

Al segundo lo toró de capeo de capa dando algunos lances de verónica y de farol, todos movidos.

El puntillero que se traía el Bombita no se distinguió por lo certero; el segundo toro lo levantó tres veces y no acertó hasta la quinta ó sexta vez, lo cual le valió una pita regular.

Bombita brindó el cuarto toro a los marinos franceses; la música tocó la Marse llea y el público aplaudió; los marinos pidieron la marcha real que también tocó la banda; ambos himnos fueron escuchados de pie y descubiertos por los franceses, así como la presidencia y gran parte del público.

El Jerezano también brindó el quinto toro a los marinos.

La lidia dejó bastante que desear; se pusieron pocas varas en su sitio y pocos pares buenos, abundaron los capotazos y se notó la falta de dirección.

Los matadores torearon al alimón al quinto toro, pero no accedieron a poner banderillas a pesar de las instancias del público.

La presidencia acertada.

Al salir los marinos franceses volvió a tocar la música la Marsellea y el público les despidió con aplausos. Una comisión de ellos fué a la presidencia a despedirse del presidente, cambiándose entre unos y otros afectuosos saludos.

Asistieron a la corrida muchas señoras y señoritas que realizaban con su belleza la alegre fiesta.

El desfile fué presenciado en la Alameda de Cristina y calle Larga por numeroso público.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorete, rue Caumartin 61.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino conocido por «La Gran Vía», se vende al precio de 21 reales, la carga de 21 esportones.

Ventas.—Se arriendan las conocidas por la de «Los Cuatro Caminos» en la Alcubilla y la conocida por la de «Las Zorras» en el Altito de Capuchinos.

Para informes ó tratar de su ajuste se propietario D. Pedro N. González, en «El Cuco» y por escrito.

Por un error se incluyó en el número del Viernes Santo una gaceta en que parecía ser una misa, la iluminación eléctrica que se suponía adornaba la efigie de Nuestra Señora del Mayor Dolor y la que habla de aparecer en el paso de Nuestra Señora en la de Nuestro Señor de la Espiración.

En esta fué en la que la iluminación eléctrica lució solamente adornando el paso de la Virgen con gran brillantez, haciendo así más notable la procesión, merced á la generosidad del Hermano Mayor don Antonio Pérez Cascales.

Suplicamos al Sr. alcalde se den órdenes para que se efectue con regularidad el riego de las calles de más tránsito de la población.

La calle Per vera está hecha una polvareda y la de Sevilla, aunque se regó ayer se hizo tan temprano que para la hora de la corrida ya no duraban sus efectos.

Hemos oído quejarse también á varios dueños de carruajes de los daños que se les siguen á causa del desnivel enorme de la vía en la curva de la calle de Sevilla, lo que les ocasiona roturas y desperfectos en los carruajes.

¿No podría obligarse á la Feudal á subsanar este inconveniente?

Hemos visto con satisfacción en nuestro apreciable colega la Revista Portuense la lista de las adhesiones para constituir la Cámara de Comercio; resultado altamente lianero para la patriótica iniciativa del Sr. D. Joaquín Ruiz López, á quien se unieron los Sres. D. Joaquín Ruiz y Ruiz y el Sr. Marqués del Castillo de San Felipe.

Ascienden ya las adhesiones á 110, y continuaban el Sábado inscribiéndose, y en ellas figuraban las personas más distinguidas de la ciudad vecina, á la que enviamos nuestra cariñosa enhorabuena, abrigando la convicción de que la Cámara de Jerez ve con complacencia la constitución de la nueva Cámara.

Ayer estuvo en ésta el señor don Juan Villanueva, exalcalde de Rota.

Acerca del banquete efectuado ayer en el Laboratorio de D. Adolfo Luque, nos envía un amigo nuestro las siguientes noticias:

Se efectuó ayer tarde un acto que demuestra lo que puede el capital unido á la actividad y á la ciencia. El inteligente químico D. Adolfo Luque hace algún tiempo que ha inventado un alimento completo como es la Theobromina; sus resultados han sido maravillosos y al conseguir el propagandista del invento D. Juan López la valiosa cooperación de D. Julio Fortunaty, como socio capitalista, ha querido solemnizar el Sr. Luque este acontecimiento ofreciendo un banquete en su casa-laboratorio, á la clase médica concurriendo muchos y distinguidos profesores además de otros amigos, admiradores del especial alimento farmacéutico.

Asistieron los médicos de esta localidad si no nos es infiel la memoria, Sres. Alvarez-Algiciras, Terán, Sierra, González Pineda, Durán Moya, Fernández (D. A. y D. J.), Junco, Blanco García, Durán Martínez, Roza, Rodríguez Becerra, el conocido farmacéutico Sr. Rodríguez Carmona, además de los anfitriones Sres. Luque, Fortunaty y López, representantes de la prensa y otras varias personas.

El banquete, pues así puede considerarse, fué extremadamente suculento; durante el almuerzo comido hubo derroche de ingenio y de buen humor como justamente puede suponerse; y llegada que fué la hora de los brindis se distinguieron los señores Terán y Rodríguez Carmona, los cuales hicieron justas apologías del invento alimenticio y de su autor, prometiendo que el producto theobrominado sería el alimento en que por excelencia concurrían todos los principales reconstituyentes, con cuyos conceptos fueron aceptados con aplausos.

El Sr. Luque y sus propagandistas señores Fortunaty y Fortunaty pueden estar orgullosos de haber hallado el alimento delicado y de fácil digestión, al par que medicamentoso como es la Theobromina Luque, que tiene las propiedades exigibles por la ciencia para temperamentos y funciones orgánicas especiales; nosotros les damos la enhorabuena y les deseamos muchos prosélitos en beneficio de la humanidad y de ellos mismos, en justa recompensa á sus desvelos.

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía por Mateo Marin, Caracal, núm. 6.

Anuncios de interés.

AVISO.—El Sr. Viola, dueño del establecimiento de óptica situado en la calle Algarve núm. 19, que tenía el propósito de marchar á Jerez el 28 del corriente, ha determinado suspender su marcha hasta el 8 del próximo mes, en vista del crecido número de parroquianos que le hacen continuos pedidos. No hay que olvidar, sólo hasta el día 8 estará abierto dicho establecimiento.—Algarve núm. 19, (frente á la relojería Suiza.)

LA SEÑORA Doña Justina López de Morla y Nuñez de Prado, DE RAMIREZ DE CARTAGENA, RECIBIÓ LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA. R. I. P. A. Su viudo, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos, primos, demás parientes y afectos, SUPLICAN á las personas de sus relaciones y amistad, se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que se celebrará en la Iglesia de San Dionisio, y seguidamente á la conducción del cadáver, á cuyo favor quedarán reconocidos. VIVÍA: SAN CRISTOBAL, NÚM. 8. (No se reparten esquelas)

En sitio céntrico, casa particular y tranquila se admite uno ó dos caballeros con asistencia ó sin ella. En la Administración de este periódico darán razón.

Almoneda de cuadros; hay también Librería de nogal, un esp. jo, y cama de caoba. Horas: de 2 á 5. Solo por 8 días.—Ponce núm. 6.

Pérdida.—El Viernes Santo durante las Tres horas se extravió en la iglesia de San Ignacio una camándula con una medallita de plata de la Virgen del Pilar. A quien la devuelva á la imprenta de este periódico, se le gratificará.

LA SUIZA PASTELERÍA Y CONFITERÍA Santa María, 4.

Melindres de Yepe.—Rosquetes de pasta rellenos.—Rosquillas de Valladolid.—Id. de Castilla.—Id. Sevillanas.—Id. Fuenlabradas.—Id. Segovianas.—Id. Tortas.—Tortas de aceite.—Alpister.—s. y milindricos.—Panecillos de almendras y naranjas.—Rosquetes de Semana Santa de huevos y vino, un inmenso surtido en pastas de todas el ses. caramelos de los Alpes, bombones y galletas.—Pasteles de vigilia.

A las señoras: Maria Alvarez tiene el gusto de participar que llegará nuevamente á esta ciudad en los primeros días de Abril con un nuevo surtido en sombreros y capotas últimas novedades de París. Se hospedará en el Hotel de Jerez.

En el horno Morenos, n.º 4, se expenden los riquísimos rosquetes y los sustanciosos bollos de aceite, propios para estos días; además se venden polvorones de manteca, tan conocidos ya de este público. Todo á 4 reales.

LA CASA CONOCIDA REFINO NUEVO Larga 1 y Algarve 2 y 4.

Es la mejor surtida en este ramo y además puede presentar un surtido estenso en corbata negra, camisería y artillos. Depósito de guantes marca Gely.

AVISO.—En casa de Ramos, Corredora 16, se hacen encargos diariamente para Sanlúcar, con bastante economía.

Paja de trigo en el cortijo de la Peñuela á 20 ptas. carrada; en el cortijo de Vi. o á 15 ptas.; en Jerez, por carrada á 4 ptas. la carga y 25 cént. la arroba, en la calle Santo Domingo núm. 2. Se pueden recoger los vales y se vende paja á 4 pesetas carga y 25 cént. esportones.

Desde San Juan se arrienda la casa de la calle Honda, núm. 7.—Informarán en la de la Por vera, núm. 11.

Se solicita el concurso de una persona ilustrada para una empresa peiodística. En la imprenta de este periódico darán razón.

Se alquila una buena accesoría en la plaza de Eguilaz.—En la imprenta de este periódico darán razón.

A LAS SEÑORAS.—Ricardo González tiene el gusto de participar á su numerosa clientela acaba de recibir un magnífico y variado surtido en flores, cintas, gasas plisadas y demás artículos propios para la próxima estación de verano. Últimos modelos de París en sombrero adornados. Precios sin competencia.

SE VENDEN A voluntad de su dueño, las casas calle Caldereros núm. 1 y Cazoria Alta núm. 5. Darán razón en la imprenta de este periódico.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA LAS CARRERAS DEL EJÉRCITO Y ARMADA Bajo la dirección de D. Camilo González López, Capitán de Infantería de Marina. Madrid, San Felipe Nery, 2, 2.º Se admiten pupilos, medios pupilos y externos. Rebajas á los huérfanos de militares. En las últimas oposiciones para el cuerpo de Infantería de Marina para cubrir 25 plazas se presentaron 275 opositores y de esta Academia obtuvieron plaza 6 alumnos, siendo por tanto la que más contingente dió.

PERDIDA Se dará una gratificación importante á la persona que devuelva á su dueño, calle Arcos, núm. 5, un reloj de oro que se ha perdido y del cual se darán las señas.

Se arriendan: Una bodega de 44 botas de asiento en la calle Jardiniello núm. 13. Otra bodega de 54 botas de asiento situada en la misma calle núm. 13. Otra bodega de 60 botas de asiento en calle Méndez Nuñez núm. 15. Una casa en la Plaza del Mercado número 2. Darán razón calle Francos núm. 28.

Aparatos Saleron Malligand y Sikes para pesar vinos.—Representante en esta D. A. S.º LANGE PESSALIER, calle Arcos, 5.

Destinos.—Hay vacantes varias plazas de Representantes de la importante compañía mercantil La Prosperidad Española, en las cabezas de partido judicial de esta provincia, con sueldo fijo de 1.500 pesetas anuales y gratificaciones. Inútil es solicitarlas sin buenas referencias y garantía metálica. Para informes, al Sub inspector en la provincia de Cádiz D. Manuel Grisolia.—D.º Felipe 5 y 6.—Jerez de la Frontera.

AVENTURAS DE ROUGEMONT Ó TREINTA AÑOS ENTRE SALVAJES Léanse los Miércoles en Nuevo Mundo. Precio 20 cts.

Buena ocasión.—Se arriendan dos bodegas con agua abundante, lavadero, etc.—Calle Murillo núm. 5. En el escritorio de las mismas darán razón.

Se alquilan el local con estantería y enseres de la fábrica de aguardientes y licoreres de la calle de la Justicia. Darán razón en la plaza de Eguilaz, n.º 1.

TARJETAS DE VISITA desde 1.º30 peseta el ciento.—Se hacen en la imprenta de este periódico.

Pespacho de huevos, pavos, pollos, gallinas y demás aves de corral.—D.º Felipe 8.—En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de todos estos artículos, á precios sin competencia y de inmejorable calidad.

Al público.—Desde hoy se expende LECHE DE CABRA procedente de la cabrería de D. Gaspar de Aranda, dehesa de Martella, y de la de D. Diego Lora, dehesa de Fuente-Rey, al precio de 25 céntimos el litro, ó sean dos cuartillos, en los antiguos despachos situados en la calle Caballeros 36; en la de Bizcocheros, esquina á la de Caracuel, y en la del Sol, junto al estanco. Los despachos de las calles Caballeros y Bizcocheros estarán abiertos de noche, de seis á nueve.

Boletín Religioso. JUBILEO CIRCULAR.—San Juan de Letrán. MAÑANA.—Dicha iglesia. SANTO DE HOY.—San Ricardo y S. Pancracio ob.º San Benito de Palermo, cf., y Santa (lotilde, reina. MAÑANA.—San os Zósimo, anaoreta y Platon, monge.

Casa de Socorro. Relación del movimiento ocurrido durante el mes próximo pasado: Lesionados curados de primera-intención 157 Curaciones practicadas 136 Individuos vacunados 6 Total 299 Jerez de la Frontera 1.º de Abril de 1899.—El Secretario, José Fernández.

Estado de servicios municipales. DIA 31 de MARZO. HOSPITALIDAD DOMICILIARIA: Papeletas expedidas en este día 3; Recetas servidas por la farmacia del Hospital 92; Nocturnas que se pagan de este capítulo 25; Transmisiones socorridas 6. HOSPITAL DE SANTA ISABEL: Enfermos existentes en el día anterior 143; Entrada en el día de la fecha 7; Total 152; Baja por curados 11; Id. por fallecidos 3; Existencia que queda 149. CEMENTERIO: Cadáveres apuñados.—Hombres 3; Mujeres 2.—Niños, 2.—Total, 9. Presos existentes del día anterior 77; Id. entrados en el día de la fecha 2; Total 79; Han salido 3; Quedan 76.

Telegramas Madrid 2, 6 tarde: Continúan las negociaciones para la liberación de los prisioneros de Filipinas. Polavieja se muestra muy reservado respecto á los acuerdos del tribunal de honor que han de formar los generales. Ha estallado un conflicto entre tropas de Bulgaria y de Turquía. Se temen complicaciones. Madrid 2, 11 noche: La corrida de inauguración en Madrid ha sido brillante; Guerra, Reverte y el Algabeno han estado bien. El ganado en malas condiciones, Manuel García, sobrino de Reverte, sufrió una cogida de poca gravedad. Madrid 2, 11'15 noche: Polavieja ha sufrido una operación en la vista. Ha regresado Moret. Azcárraga continúa indispuerto. Los círculos políticos se encuentran desiertos. Madrid 2, 11'45 noche: En Peris Agoncillo ha declarado que el abandono de Malolos forma parte del plan filipino, para atraer á los americanos al interior para la época de las lluvias.

VAPORES DE IBARRA Y C.º servicio regular con salidas fijas entre Burdeos, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. SALIDAS DE CADIZ. Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella, admitiendo carga y flete corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez.

TODOS LOS VIERNES á las cuatro de la tarde Para Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao. LUNES Y VIERNES á las siete de la mañana y á las tres de la tarde Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bibeo, Pasajes (San Sebastián) y Bayona. Admite carga y pasajeros. Consignatario en Cádiz: Marguía 19, los de la Viesca.

VAPORES ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz. LUNES 3. 8 de la mañana. 9 de la mañana. 10 de la idem. 1 30 de la tarde. 2 30 de la tarde. 3 30 de la idem. MARTES 4. 8 30 de la mañana. 10 de la idem. 1 30 de la tarde. 2 30 de la tarde. 3 30 de la idem.

ALMANAQUE ABRIL, 30 DIAS. Sábado 1 | 8 | 15 | 22 | 29 Domingo 2 | 9 | 16 | 23 | 30 Lunes 3 | 10 | 17 | 24 | 31 Martes 4 | 11 | 18 | 25 | 3 Miércoles 5 | 12 | 19 | 26 | 31 Jueves 6 | 13 | 20 | 27 | 3 Viernes 7 | 14 | 21 | 28 | 3

D. Francisco Velez y Carbonell, Pedicuro de la Real Casa de los Serenísimos Sres Infantes Duques de Montpensier, está bicado en Cádiz, calle de Santa Lucía, número 5. Tiene el honor de participar á sus clientes y al público en general que vendrá á esta ciudad los días 15, 16 y 30 de cada mes. Contando en su profesión con cuarenta y cuatro años de práctica y debido á sus estudios y al conocimientos adquiridos, res sueto las curaciones de gabilanes, enchavados con supuración, sin dolor para el paciente, sin administrar medicina, valiéndose solo de su especial vendaje. Las fistulas, callos, ojos de gallo inflamados, los cura en poco tiempo sin causar el menor daño. Las uñas cornea las extrae sin que el paciente sufra la menor molestia, por gruesas é inveteradas que se encuentren. Los avisos se reciben por escrito en el Hotel de Jerez, los días 14 y 29 de cada mes.

SEGUROS MARÍTIMOS admite don Ernesto Bömer calle Medina n.º 17, por cuenta del Lloyd Alemán de Berlín para todas partes del mundo. Tarifas y condiciones muy favorables para los Sres. Extractores. Imprenta de EL GUADALETE a cargo de Martín Dias, Compas, núm. 8.